



すいきょうざん じつそうじ  
瑞境山 実相寺 釈迦堂

鎌倉時代に吉良氏の菩提寺として建てられました。この地域で最も古い臨済宗寺院で「西野町のお釈迦さん」として親しまれています。開山は京都東福寺から招いた聖一国師で、同師は宋(中国)からお茶の実を持ち帰り、この地に広めたといわれています。この釈迦堂には釈迦三尊像と四天王像が安置されています。また同寺には、中国の影響を受けた八葉宝鏡型梵鐘をはじめ中世の文化財が数多く残っています。

# 西尾更生保護

第75号

発行者

西尾保護区保護司会

事務局

西尾市寄住町下田22

西尾市役所福祉課内

☎(0563)56-2111(代)

(題字 鳥居伸子)

教育に携わって四十年余りが経ちました。その間、出会った子どもたちにたくさんのこと教えてもらいました。また、保護者の方から教わったことも少なくありません。

若い頃務めた岡崎の学校では、女手一つで三人の子どもを見事に育てたお母さんに会いました。当時、お母さんの生活は苦しかつただろうと思います。ある日、お母さんが勤め先でイチゴの苗をもらつてきました。アパートのベランダで、家族四人で大切に育てました。しかし、指先ほどの小さなイチゴが、一つきりしか実りませんでした。皿に乗つた一つきりのイチゴ。

「お母さんはいいからね。」六年生の長男が慎重に包丁を入れました。そして三つに切られたイチゴは、長男の指示で一番下の弟から順に食べられました。そのイチゴがとびきり美味しかったことを、私は真ん中の女の子から聞きました。

西尾市に戻つてからは、わが身を粉にして一人娘を育てるお母さんに会いました。そのお母さんは、暮らし向きは楽ではないのに、五年生の娘の希望を叶えて、クラブチームに入れました。中学校で活躍してくれることを願つたのでしよう。クラブチームには送り迎えも必要です。母一人で生活をやりくりする中、大変だったことだと思います。ある日曜日、その親子の姿を学校で見かけました。母は娘の自主練習を手伝つていました。私は涙しました。娘は母の想いを汲んで中学で立派なキヤプテンになりました。

テレビの旅番組をよく見ます。そこで紹介される海外の暮らしぶりの多くは、日本に比べればずっと質素です。飾り気のない住まいでの品数の少ない手料理を家族でゆつたりと食べています。しかし、そこに登場する人たちが、日本の私たちよりも幸せそうなのを見るにつけて、今の私たちの生活を問い合わせ返したりします。人の心を置き去りにしていく文明と金銭的な貧富に傾ぐ歪な幸福観。その呪縛から逃れることこそ、今、私たち大人が努めるべきではないかと思います。子どもたちの未来のために、あのお母さんたちのように。



## 本物の豊かさへ

西尾市教育委員会教育長

稻垣

寿

## 定期総会を終えて

### 「」の取り組みの継続



西尾保護区保護司会  
会長 鈴木 孫七

去る四月十一日、西尾市役所にて令和四年度定期総会が、中村市長をはじめ、多くのご来賓のご臨席のもと開催され、盛会裏に終えることができました。

昨年度は、新型コロナウイルス感染蔓延の影響もあって、私達の活動も制約を受けることとなりましたが、そのような状況下でありますながら「西尾・幡豆保護区保護司会合併十周年記念誌」の発行、市内幼稚園・保育園への絵本等の寄贈や広報誌の発行、合同研修会の開催などを行つていただきました。あらためて、会員皆様方のご努力に感謝申し上げます。



地域の各種団体、自治体の方々と緊密な連携を図りながら推進して参りたいと思つております。今年度も会員の皆様方のご指導、ご協力をどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

も喫緊の課題であり、年間刑法犯罪の約49.1%が再犯者であることから、罪を犯した人達が同じ過ちを繰り返さないよう、生活の方向付けをし、「生きづらさを生きてゆく」手助けをすることが、私達保護司に期待された重要な使命であると思つております。

地域の各種団体、自治体の方々と緊密な連携を図りながら推進して参りたいと思つております。今年度も会員の皆様方のご指導、ご協力をどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

## 令和四年度主な事業予定

### 担当就任のご挨拶



名古屋保護観察所  
保護観察官  
中村 隆生

令和三年三月末で定年退職し、その後には再任用+産休代替職員として初任官署の名古屋保護観察所に出戻りました。

還暦を過ぎても耳に順えない「昭和人間」であり、「他に適任者は居ないのか!」というご不興を招きそうですが、三十五年の長きに亘つてお世話になつた更生保護へのご恩返しを期して微力を尽くしますので、よろしくお願ひいたします。

なお、本年度は短時間勤務の任用なので、毎週水曜日は勤務しません。役所の都合を押し付ける形になり恐縮千万ですが、予めお断り申し上げます。

出身地：愛知県。現住所：愛知県長久手市。生年月日：昭和三十六年一月六日。最近十年間の勤務経歴：津保護観察所→岐阜保護観察所→津保護観察所四日市駐在官事務所→定年退職→名古屋保護観察所（岡崎・昭和保護区担当）。

座右の銘：The first two words I want to remember are "GO".

定期総会準備  
(原則 毎月第一月曜日、定期例会を開催)

## 研修部会

## 社明部会

## 新任保護司紹介

## 第一期地域別定例研修

## 「性犯罪事犯者の再犯防止プログラム」

五月九日、中村隆生保護観察官より、性犯罪再犯防止プログラムの導入された経緯、基礎とする認知行動療法による捉え方、コアプログラムの内容、社会の認知の歪みなどについて講義を受けました。

性犯罪再犯防止コアプログラムはワークシートを用いて二週に一回、計五回まで行います。プログラムでは犯罪に繋がってしまった考え方を見直して、罪を犯さない思考や行動に導いていきます。被害者への共感を促し、再犯防止計画を作成します。認知の歪みによる考え方や行動を正しい方法に直していくのです。

認知の歪みは、性犯罪事犯者ばかりでなく、社会にも存在します。被害者を見る社会の目も歪んでいることがあるのです。誰しも自分の常識が妥当性のあるものかを考える必要があると教えていただきました。



社明部長  
犬塚 栄子

## 「子育てを考える集い」

## 令和4年度

『社会を明るくする運動』は、犯罪や非行などをした人たちの立ち直りについて、みんなで考え、犯罪など悪いことが起きない社会をみんなでつくろうという、全国で行われている運動です。

『子育てを考える集い』は、この運動の一環として、本会が独自に

開催している集会です。  
幼少期に人としての社会のルールを身に付けることは、自分もまわりの人も安全に気持ちよく過ごせるようになります。

昨年度、一昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けやむを得ず中止いたしました。

本年度は、感染症対策に十分留意して開催してまいります。

皆様には、今後とも本趣旨をご理解いただき、格別のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

人のために行動すると決意した人生後半。世のため、人のため、愛する西尾市のために、お役に立てるよう先輩方にご指導頂き、一つ一つ仕事に励みたいと思います。よろしくお願ひいたします。  
(令和四年五月二十五日 就任)



高畠町  
千葉 貴子

## 中学校連携担当者

中学校	担当保護司
西 尾	神谷 昇
鶴 城	岩瀬 一
平 坂	犬塚 栄子
寺 津	岡田 光祥
福 地	神谷 知幸
東 部	小木曾和夫
一 色	松井 仁志
吉 良	太田五九郎
幡 豆	山崎 正信



今回は、退任される保護司は、ありませんでした。新たに千葉様がご加入され、西尾保護区保護司会の会員増となり、充実しました。ご一緒に仕事ができることを嬉しく思います。

## 犯罪予防部会

令和四年度  
西尾保護区協力雇用主会総会

令和四年度西尾保護区協力雇用主会定期総会が、四月十九日に市役所二階で開催されました。



藤井英治前会長

冒頭、藤井会長が登壇され、「こ

こ二年ばかりコロナ禍で予定していいた行事が満足に行えませんでした。そんな中でも一名の雇用実績をみることができたのは嬉しいことでした。今後も保護司会との連携を保ち、気長に活動をしていくたいと思います。なお、私事ですが体調不良で会長職を退くことにいたしました。今後は及ばずながら新会長の手助けをして参るつもりです。どうぞ宜しくお願ひいたします。」と挨拶されました。

議事に入り、役員改選年度にあたる本年の新役員が提案され、満場一致で承認されました。新役員は次の皆様です。

会長 深谷宣一 (株)深谷工務所  
副会長 金城正宏 (有)ロード工業  
会計岡田廣行 (株)オカセイ  
監事 太田五九郎 (株)プラマー太田

今年度の総会には、来賓として名古屋保護観察所保護観察官の中村隆生様、西尾市健康福祉部次長兼福祉課長の酒井正樹様、西尾保護区保護司会長の鈴木孫七様のご臨席を賜り、それぞれの皆様から温かく心のこもったご祝辞をいただきました。ありがとうございました。

(犯罪予防部会 清水 勝英)



## 研修部会

更生保護女性会・BBS会  
合同研修会

「より良い夏野菜の栽培を目指して」

講師 元農業改良普及員  
加藤 國雄氏



長年、農業改良普及員をされていた加藤様より、夏野菜栽培についてお話を伺いました。「より良い夏野菜を栽培しようとすれば、近くに舌の肥えた人をおくことが大切です。トマトの例では、真っ赤で握りこぶし大で、頭に黄色の筋ができるものがよいとされています。また、夜間と日中の気温差が大きいほど、おいしいトマトになると言われています。近くの露地栽培ではこの環境が作れないで、山間地の産直店で、らしい品を買い求め、最高の品質のものを味わうことが大切です。

一般的な野菜の流通では、収穫からスーパーの店頭に並ぶまでに四日が経過します。そこで、水分を多く抱える白菜やレタス等は、

収穫前日の夕方につづりの水をやり、流通段階で水分不足にならないような工夫が必要となる訳です。また、果菜類では生育期間が短いほど、野菜の形がよいものほど、おいしいとされています。キユウリ栽培で、先が曲がったり、細くなったりするものを見かけますが、一株に多くの花を咲かせた結果、生育競争に負けたものができたと判断できます。野菜栽培では畠の東側や南側に太陽光線を塞ぐ建物がないことも大切です。本日の資料で渡した栽培暦を身近におき、適期に播種や植え付けをするよう、心がけてください。

栽培技術講習ではなく、良いものを味わい、それに近づけようとするトマトの栽培する姿であることを改めて教わった研修会でした。

(研修部会 杉山 邦雄)

## 編集後記

西尾保護区担当観察官にベテランの中村隆生氏が就任されました。五月の地域別定例研修で、難しい研修テーマにも関わらず、今までのご見識やご経験を交え、お話しくださいました。今後ともよろしくお願いします。

(総務部編集委員会 松井 仁志)